

Où Est La Source De La Paix ?

Homélie du 2è Dimanche de l'Avent – 2022

Chers frères et sœurs,

Chaque année, à l'Avent, la liturgie nous ramène aux temps messianiques. Ce sera un temps de paix. En effet, le prophète Isaïe se délectait à contempler une société pacifique :

« Le loup habitera avec l'agneau, le léopard se couchera près du chevreau, le veau et le lionceau seront nourris ensemble, un petit garçon les conduira. La vache et l'ourse auront même pâture, leurs petits auront même gîte. Le lion, comme le bœuf, mangera du fourrage. Le nourrisson s'amusera sur le nid du cobra ; sur le trou de la vipère, l'enfant étendra la main » .

Avec cette description du prophète Isaïe, nous voyons des animaux qui sont normalement opposés les uns aux autres, mais deviennent amis et vivent en harmonie. Nous savons tous que le prophète a utilisé l'image du monde animal pour décrire le monde humain. Lorsque le Messie viendra, les gens ne se détesteront plus et ne s'opposeront plus. Tous se sont avérés amicaux. Il n'y aura plus de violence ni de meurtre. Les gens vivent ensemble dans la fraternité.

Le Messie est entré dans l'histoire il y a plus de deux mille ans. Le Verbe s'est fait homme et a habité avec nous. Par l'enseignement, et surtout par des miracles, Jésus prouve qu'il est le Messie. Il a été envoyé dans le monde par le Père pour proclamer le Royaume des cieux et témoigner de l'amour du Père. Ceux qui sont prêts à lui donner un amour parfait deviendront ses vrais disciples et se joindront à lui pour hériter d'un héritage éternel.

Chers frères et sœurs,

L'Avent nous aide à réfléchir sur la venue de Jésus dans l'histoire. Il entre toujours dans nos vies. Ceux qui sont bien intentionnés et qui ouvrent leur cœur recevront le Messie.

L'Église emprunte les paroles de Jean-Baptiste pour nous annoncer : Jésus, le Messie est venu et vient. L'appel à la repentance de Jean-Baptiste est

aussi la prédication de Jésus, lorsqu'il a commencé sa mission d'évangélisation (cf. Mc 1, 15). Le message de Jean-Baptiste est toujours d'actualité pour nous. Parce que dans la société d'aujourd'hui, beaucoup de gens rejettent encore les enseignements de Jésus. Ils sont indifférents à Dieu et à la conscience. Les gens comptent sur les progrès de la science et de la technologie pour penser qu'il est temps de remplacer le Créateur et de retirer le Créateur de cette vie. Un chrétien est quelqu'un qui professe la foi en Dieu. Un chrétien est aussi quelqu'un qui est convaincu que Jésus est présent dans la vie. C'est Lui qui est présent pour nous accompagner et nous soutenir tout au long du chemin, nous donnant la force dans nos épreuves. Jésus est venu au monde et il est toujours présent parmi nous aujourd'hui. Il a promis à ses disciples et à nous aussi : « Voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde » (Mt 28, 20).

Les Juifs ont répondu à l'appel de Jean-Baptiste. Ils étaient venus se faire baptiser par Jean-Baptiste, en signe de repentir sincère. Dans sa prédication, Jean-Baptiste a mis en garde contre de futures calamités s'il ne se repentait pas. Il a également critiqué l'attitude subjective de certains Juifs. Le prophète s'est identifié comme une voix criant dans le désert, celui qui a préparé le chemin pour la venue du Messie. Son rôle est simplement celui de l'introducteur. Devant une foule de fans, il ne ménage pas sa gloire, mais revendique humblement être une voix. L'image de Jean-Baptiste souligne à la fois le message de la repentance et montre l'humilité de celui qui a annoncé Jésus. Plus tard, Jean affirma à ses disciples qu'« Il faut qu'il croisse, et que je diminue » (Jn 3, 30). Ce sont de grandes leçons pour chacun de nous.

Frères et sœurs,

Peut-être chacun de nous pose-t-il aujourd'hui la question : "Pourquoi est-ce que le temps du Messie est venu, mais le loup n'a pas été avec l'agneau, les gens de ce pays se battent et tuent encore et le monde n'est toujours pas en paix ?".

En effet, frères et sœurs, Jésus n'a pas apporté sur terre une paix toute faite tombée du ciel, mais il a apporté sur terre des germes de paix. Ainsi, il invite chacun à être semeur de paix dans le monde où il vit. C'est la volonté

sincère de vivre selon les enseignements de Jésus. De plus, le temps messianique annoncé par Jésus ne fait que commencer et s'achève peu à peu. Jésus nous invite à coopérer avec lui afin que le royaume du Père vienne et que la volonté du Père soit faite sur la terre comme au ciel, comme le contenu de la prière que Jésus a enseignée. C'est pourquoi, frères et sœurs, chacun de nous est appelé à être un Jean-Baptiste, annonçant la venue de Jésus et témoignant de sa présence aimante par nos vies concrètes. Ainsi, un nouveau monde sera sûrement établi.

« Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. »

En ce 21^e siècle, l'Église poursuit l'appel de Jean et de Jésus, pour affirmer que le Royaume des Cieux est proche. Le Royaume de Dieu n'est pas un espace fixé par des frontières, comme les nations du monde. Le Royaume de Dieu est dans nos cœurs, comme l'affirme Jésus (cf. Lc 17, 20). Nos âmes seront le Royaume de Dieu quand Dieu est présent, et quand nous essayons de garder nos âmes en paix. Le royaume des cieux n'est pas en nous, quand nos cœurs sont remplis d'ambitions et de divisions. Dieu attend toujours de venir à nous, comme il l'a dit lui-même : « Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi » (Ap 3, 20).

L'Avent nous aide à reconnaître la présence de Dieu et nous aide à préparer notre cœur à accueillir le Seigneur dans notre vie personnelle.

Que le Seigneur nous fortifie, afin qu'à travers les sacrements de Réconciliation et l'Eucharistie que nous recevrons pendant l'Avent, la joie de Noël devienne complète.